

# En nueve meses, Guatemala recibió US\$15 mil 835 millones por remesas familiares

**Prensa Libre**

**09-10-2024**

Las transferencias dinerarias de los connacionales en el extranjero se posicionaron en 7.2% en septiembre pasado respecto del mismo mes del 2023.

El ingreso de divisas por remesas familiares de enero a septiembre totalizó US\$15 mil 835 millones, para un crecimiento de 7.2% en comparación con el mismo periodo de 2023, cuando ingresaron US\$14 mil 773 millones, informó el Banco de Guatemala (Banguat).

A un tipo de cambio de Q7.72 por US\$1, la economía guatemalteca ha recibido por remesas unos Q122 mil millones, recursos que han recibido las familias que los destinan, en su mayoría, al consumo en los hogares.

El beneficio de las remesas se calcula en 6.5 millones de familias de manera directa, según la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

El reporte de la balanza cambiaria, indica que solo en septiembre se recibieron US\$1 mil 724 millones y es menor en US\$296 millones con respecto a lo captado en agosto cuando fue de US\$2 mil 20 millones, que ha sido la cifra más alta registrada.

De manera estacional en el último trimestre del año se incrementa el flujo de remesas asociado a las actividades de fin de año, especialmente por el Día de los Santos Difuntos el 1 de noviembre, la Navidad el 25 de diciembre y Año Nuevo el 1 de enero.

## Crecimiento acelerado

Las autoridades de la banca central pronostican que este año se recibirán unos US\$21 mil 685 millones y para 2025 unos US\$22 mil 987 millones en remesas familiares.

El crecimiento de las remesas a partir de 2020 se aceleró debido al éxodo masivo detonado por la pérdida de empleos durante la pandemia. Esta salida de población productiva abarca a muchos jóvenes de 15 a 25 años que constituían parte del bono demográfico guatemalteco. La dificultad económica en la provincia, falta de plazas laborales y precarias perspectivas educativas figuran entre los agravantes de una situación que expulsa personas hacia el Norte. Los planes de generación de inversiones y trabajo aún no alcanzan a cubrir la demanda de oportunidades de subsistencia.

Cada remesa representa hasta un 30% del total de ingresos del hogar beneficiario. Un 40% de los envíos va dirigido a una madre, ya sea la esposa o mamá del migrante. **En una encuesta de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales**

(Asíes) se estableció que un 12% de guatemaltecos reportaba laborar en fábrica; 11%, como piloto de vehículo; 10%, operario de maquinaria; 10%, en labores agrícolas; 9%, en restaurante; 8%, jardinería; y 6.5% tenía un negocio propio.